



## **Gobernación concentra esfuerzos en el mejoramiento de la calidad de los servicios de salud en hospitales de Santander**



**BUARAMANGA.** Un plan de inversiones que supera los 200 mil millones de pesos en lo que resta de este cuatrienio tiene proyectada la Gobernación de Santander, con el fin de garantizar el cumplimiento de los requisitos mínimos de habilitación en los hospitales del departamento y, consecuentemente, mejorar la calidad de la prestación de los servicios de salud a los santandereanos.

Así lo anunció el secretario de Salud Departamental, Juan José Rey Serrano, durante la capacitación sobre el Sistema Obligatorio de Garantía de la Calidad en Salud realizado esta semana en Bucaramanga con los secretarios de salud municipales y gerentes de las IPS y ESE de todo el departamento.

“Lo que buscamos es que en materia de servicios de salud los hospitales públicos cumplan con los requisitos básicos de habilitación, ese es el derrotero que tenemos nosotros en materia de calidad. En este momento la Secretaria está haciendo unas visitas técnicas de verificación de esos requisitos y hemos encontrado falencias. Queremos que los gerentes y las decisiones que tomen los Alcaldes con respecto a los recursos de Cuentas Maestras estén dirigidas a que se garanticen los requisitos mínimos de habilitación que en últimas va a repercutir es en que la comunidad tenga un buen servicio”, dijo Rey Serrano.

### **Inversiones que superan los \$200 mil millones**

En este encuentro el Secretario de Salud Departamental se refirió al Plan de Inversiones proyectadas por el Gobierno de la Gente que preside el gobernador Richard Aguilar Villa.

“Tenemos proyectadas inversiones cercanas a los \$90 mil millones para dotación hospitalaria con recursos gestionados a través del Contrato Plan, hemos gestionado recursos para la infraestructura de la segunda torre de Floridablanca y el hospital nuevo de Girón; contamos con \$70 mil millones en cuentas maestras; \$40 mil millones de inversiones con recursos propios de los hospitales, especialmente los regionales que tienen unos recursos que vienen quedando de utilidades de servicios anteriores; \$9.300 millones que el Gobernador ha destinado al empréstito del Departamento para obras; y unos recursos que estamos ejecutando producto de los Fondos de Regalías, de las utilidades de la Essa; también estamos gestionando recursos a través del Fondo de Adaptación, específicamente



para los municipios que resultaron afectados con la ola invernal; entonces redondeando estamos llegando a un Plan de Inversiones que supera los \$200 mil millones de pesos en salud”, explicó Rey Serrano.

### **La buena atención y la gestión son la clave**

El funcionario recalcó la importancia que los secretarios de salud municipales y los gerentes de los hospitales trabajen de la mano con los administradores locales para gestionar recursos y dirigir las inversiones hacia el cumplimiento de los requisitos básicos de habilitación.

“Hay muchas herramientas y gestiones que se pueden hacer sin muchos recursos, en materia de calidad es fundamental la buena atención a los usuarios, ofrecer una atención humanizada, son cosas que no necesitan grandes inversiones y si redundan en la satisfacción de los usuarios”, dijo Rey Serrano.

En el encuentro, que se desarrolló entre el 10 y 12 de julio en el auditorio mayor de la UDES, los asistentes recibieron capacitaciones sobre temas relacionados con: Modelo de Red, Gestión y Calidad, Salud Pública, Servicio de Atención a la Comunidad, Sistema de Referencia y Contrareferencia, Metodología Correlación - Asistencial y Producción, Sistema Obligatorio de Garantía de la Calidad, Sistema de Riesgos, Autoevaluación y Acreditación.

## **Secretaria de Salud Departamental promueve en los municipios la estrategia “Santander en movimiento”**



**BUCARAMANGA.** Una jornada de socialización para que se implemente la estrategia “Santander en Movimiento” en todas las provincias del Departamento, viene adelantando la Secretaria de Salud de Santander a través de la Subdirección de Salud Pública, con el fin de promover en la comunidad estilos de vida saludables y prevenir las enfermedades crónicas no transmisibles.

Santander en Movimiento es una estrategia de Salud Pública que busca por medio de la actividad física y la práctica de hábitos de vida saludables, evitar los riesgos de contraer enfermedades crónicas como la diabetes, reducir las enfermedades cardiovasculares, del



cerebro vasculares, obesidad e incluso algunos tipos de cáncer las cuales lideran la lista de las enfermedades crónicas no transmisibles que más causan muertes en la región.

Esta jornada la cual se viene realizando desde el pasado 8 de julio con los responsables de Salud Pública de las provincias de Soto, Mares, Guanentá y Comunera, permite a los municipios santandereanos y a los facilitadores de salud física del departamento conocer la normativa para la aplicación de la estratégica de actividad física y las herramientas de intervención en el sector salud, educativo, laboral y comunitario.

Para la prevención de las enfermedades crónicas no transmisibles, La Secretaria de Salud de Santander viene trabajando desde el 2006 en estrategias que disminuyan los factores de riesgo de estas enfermedades, las cuales son consideradas como la primera causa de mortalidad no solo en el departamento sino en el país.

Santander en Movimiento, desarrollada por la Secretaria de Salud de Santander en el marco del Plan Nacional de Salud Pública, busca concientizar, educar y comunicar estilos de vida saludables a través de la actividad física. La próxima jornada de socialización se realizará en la provincia de Vélez.

En Santander cerca del 58% de la población padece sobrepeso u obesidad, al tiempo de que 37,51% sufre de hipercolesterolemia y 19,52% de hipertensión arterial.

Los factores de riesgo identificados:

1. Bajo consumo de frutas y verduras: 90% de la población.
2. Bajo nivel de actividad física: 70,58%
3. Consumo nocivo de alcohol: 29,88% la prevalencia en la región.
4. Consumo de tabaco: la prevalencia es de 2,1%.

***Prensa y Comunicaciones Secretaría de Salud de Santander Calle 45 N° 11 – 52  
Bucaramanga, Santander, Colombia. Teléfono 6336233 ext. 1314. Cel. 3112474497***